

La Vanguardia

Organo del Partido Socialista—Defensor de la clase trabajadora

AÑO XV—NÚMERO 978

DOMINGO 10 ENERO DE 1909

5
EL NÚMERO

AVISOS—Se reciben hasta las 7 de la noche.—La redacción y la administración no se responsabilizan del contenido de los avisos.
Todo lo que concierne a la administración del diario—avisos, giros, suscripciones, etc.—debe ser dirigido al administrador. No se aceptan avisos de bebidas alcohólicas.

DIARIO DE LA MAÑANA
Dirección y Administración: Unión Telef. 3570, Av., BUENOS AIRES
888-DEFENSA-888
Cooperativa Telef. 690—Sud

SUBSCRIPCIÓN
En la capital 4 trimestres (por mes) \$ 1.50
Exterior \$ 2.00
PAGO ADELANTADO
5
EL NÚMERO

LA VIDA HUMANA

Quiero la costumbre, y lo quiere la moral...
El hombre es un ser que vive en sociedad...
La vida humana es un continuo devenir...

Las eternas víctimas de Loreto

En la provincia de Santiago del Estero hay un pueblito, la villa de Loreto, que está condenada a catástrofe por año.
Las inundaciones son allí un mal permanente. Y se repite una y mil veces el caso de Mesina.

Parlamentarias

Diputados
El doctor Cantón, que regresó ayer de Chile, dispuso que por secretaría se citara a la cámara para el miércoles próximo.

Parlamentarias

Senadores
Concurrió ayer al seno de la comisión de presupuesto el jefe de correos y telégrafos. Conferenció largamente con el senador Carbó a quien hizo notar que el proyecto de gastos para la repartición a su cargo era insuficiente y que de no aumentarlo el Senado se vería en la necesidad de solicitar algunos puestos indispensables para recibir el personal de las oficinas internas.

Esterilización de la leche

El representante de la leche Granja Blanca se ha dirigido a la intendencia pidiendo se le acuerde una prórroga de 3 meses para dar cumplimiento a la ordenanza que manda la esterilización de la leche que ha de darse al consumo.

La política criolla

y la política del trabajo

“La América para los americanos”, es la fórmula que sintetiza el pensamiento de Monroe, previsor del peligro de posibles conquistas europeas en el “nuevo Continente”.
Ahora, dentro de éste, se han hecho carter muchas cosas características de la incipiente civilización sudamericana, que han transformado aquella fórmula en esta: la América para los “criollos”, entendiendo por tales a los que desempeñan en nuestra organización política el papel intrínseco que ha dado a estas repúblicas la triste fama de que “gozan” en Europa.
Y esos criollos, monárquicos a su manera, temen que este país sea conquistado por la civilización europea, trayendo las costumbres democráticas y el respeto a la ley que aquí es desconocido por ellos, lo que haría desaparecer el sistema de los patrióticos marotones—base de toda su actividad—reemplazando la fórmula: la América para los “criollos”, por ésta: la América para todos los hombres de trabajo, que libran sus luchas para conquistar el bienestar legítimo a que tienen derecho.
Y si esta fórmula llegara a imperar en los hechos, veríamos eliminadas las “vivas” de los que, ubicados en las posiciones oficiales que la indiferencia pública ha dejado en su poder, viven a costa del trabajo ajeno, ignorando cómo se administra, pero sabiendo cómo se desfilan.
Esas posiciones, oficiales les permiten realizar toda clase de “negocios” y negocios, tipo “palacio de oro”, “palacio de justicia”, “armamentos”, “empréstito municipal” por 15,000,000 de pesos (en trámite), del que parte será destinado a sanear la Boca y Barracas (?) y otros barrios suburbanos, etc., etc.
Existen otros de más fácil realización, como el acaparramiento de la tierra fiscal o su subarrendamiento, como se propone hacerlo en Mendoza el gobernador Civit con las tierras que le quedan a aquella provincia en San Rafael, y que se calculan en 40,000 hectáreas.
Vienen a continuación los de las emisiones clandestinas que caracterizaron la época zarzuela y que parecían ya destruidas de nuestras prácticas financieras, pero hoy renovadas por Civit con el título de “bonos de tesorería”, lo que no tardará en ser limitado por los demás gobernadores de provincia tan famélicos como él, fundándose en la razón de que él lo ha hecho y se lo ha “olvidado”.
A cinco millones de pesos alcanza el papel pintado que emitirá ese señor, alzado sobre la constitución; papel que simulará billetes de 5, 10, 20, 50 y 100 pesos.
La primera serie de 2,000,000 está ya lista para ser entregada como pago de las deudas del gobierno, lo que arruinará más aún al pueblo mendocino y aumentará la impopularidad de aquél, que hasta ahora no fué mayor que la de sus predecesores y seguramente de los que le sucedan en el puesto.
Este episodio de la vida económica del país, que forma un capítulo especial, parece llamado a provocar una reacción que sería saludable pero aun lejana.
Las bárbaras oligarquías que lo gobiernan—entendiendo por gobernar cobrar muchos impuestos y apropiárselos—no vacilarán en defender las posiciones que les

El presupuesto del correo

Otra nueva sorpresa nos ofrece el presupuesto votado por la cámara. Con la visita del jefe de correos a la comisión del Senado, se ha descubierto—y ya de descubrimientos—que el proyecto de gastos para esa repartición es insuficiente.
Recién se apercebe el doctor Posse que con 12,600,000 pesos no podrá sufragar todos los gastos de la institución a su cargo. Y recurre a la comisión implorando un aumento, alarmado por el “error sufrido”.
El señor Posse confeccionó su presupuesto sobre la base del anterior, en época de agitación electoral, cuando la distribución de nombramientos de escrutador al momento ganarse la absorción todo su tiempo en su carpeta durante tres meses el turno correspondiente al correo, pero “su empuje gris”, gozoso con el “triunfo” del 18 de octubre, que acrecentó su fama de indispensable colaborador del señor Figueroa, dejó hacer... Hoy, apurado por las circunstancias, advierte su equivocación.
Así marcha todo bajo este gobierno de inepticia y de nulidad.

La oficina del movimiento del puerto

Obreros imaginarios, que cobran y auténticos impagos.
En este país el mal es crónico. La burocracia aduana de los puertos públicos devora a mandibula batiendo cuanto taja de la facilidad el suculento plato del presupuesto.
Hoy se ha tocado el turno a la oficina del puerto, dirigida por el ingeniero Plasencia.
Un alto empleado es el encargado de arreglar las planillas de pago para el personal obrero. Este señor las arregla, pero consultando sus conveniencias y la de sus cambistas. En las listas figuran peones, campesinos, gancheros, remachadores, etc., cuyos salarios suman 2000 pesos mensuales, sin que perciban un sólo centavo, pues no existen. En cambio, los auténticos, los que desempeñan tareas pesadas, no pueden obtener se les abone el mes fenecido.
A otros se les ha despedido del trabajo, quienes ruegan por los reducidos sueldos de los diarios exponiendo sus quejas. La dirección de la oficina “modelo” no los atiende, el ingeniero director utiliza el tiempo en cosas más productivas.
De ahí el desquicio.
Como los robos al fisco han trascendido al público mediante publicaciones de la prensa, se dice que se ha intimado la renuncia al empleado autor de la defraudación.
Es la mejor manera de tapar las “irregularidades”. Muerto el perro...

En la Caja de Conversión

RENUNCIA DE UN DIRECTOR
El doctor Basavilbaso, director de la Caja de Conversión acaba de presentar su renuncia. El motivo permanece en reserva, aunque haya quien asegure que el renunciante quiso salvar así su responsabilidad en un asunto en que deseaba evitar complicado el presidente de esa institución, señor Ortiz Basualdo.
“Como las “irregularidades” administrativas permanecen siempre en el misterio, el público no sabe, sin duda, en este caso, como no lo ha sabido en otros, la verdad de lo ocurrido. Por otra parte, el ministro de hacienda que debe intervenir en el asunto tendrá buen cuidado de ocultar la “irregularidad”, si la hubo, siguiendo la práctica tradicional de los gobiernos inmorales.

La escuadra

PRÓXIMAS MANIOBRAS
La furia militarista se ha apoderado de los “cofres” ministeriales.
Don Onofre Betheder, “el hombre que ríe”, se ha propuesto movilizar la escuadra, haciendo que, dividida en dos fracciones practique ejercicios y efecte simulacros de combate.
Desde ya el jefe ministro ha ordenado que se lave la cara a los buques viejos, o mejor dicho, envueltos en su inmovilidad de cosas inútiles en los puertos del sud.
Los pasados armamentos van a desenterrarse sus mágicos de hierro en un ejercicio olvidado; van a entrenarse para recibir más tarde a sus nuevos compañeros los Drehanougs poderosos que construirán los astilleros de la vieja Albión.
El señor Betheder quiere contemplar a la escuadra, inutilizada después de largo fondeadero, haciendo pruevas de payaso. Sin duda ha olvidado que las naves tienen desperfectos irreparables o difíciles de reparar en nuestros talleres, como lo demostró LA VANGUARDIA con datos oficiales reservados, (a pesar de lo cual no fué acusada por el gobierno).
Es posible que de las maniobras que proyecta el ministro de marina salga a relucir el desastre en que está convertida la escuadra y tengamos que lamentar alguna desgracia mayor...

Viejas artimañas

Los diarios figueristas están empeñados en demostrar que el gobierno uruguayo quiere a todo trance planear definitivamente el pleito de la jurisdicción de las aguas, y ven también en ello el padrino “criollo”—parásito social—al hombre que con su trabajo la hace prosperar, desarrollando la civilización.
Es necesario que una oleada de civilización y democracia venga a regenerar las costumbres del país, entregando esta tierra americana que hasta ahora fué del “criollo”—parásito social—al hombre que con su trabajo la hace prosperar, desarrollando la civilización.

El presupuesto del correo

Otra nueva sorpresa nos ofrece el presupuesto votado por la cámara. Con la visita del jefe de correos a la comisión del Senado, se ha descubierto—y ya de descubrimientos—que el proyecto de gastos para esa repartición es insuficiente.
Recién se apercebe el doctor Posse que con 12,600,000 pesos no podrá sufragar todos los gastos de la institución a su cargo. Y recurre a la comisión implorando un aumento, alarmado por el “error sufrido”.
El señor Posse confeccionó su presupuesto sobre la base del anterior, en época de agitación electoral, cuando la distribución de nombramientos de escrutador al momento ganarse la absorción todo su tiempo en su carpeta durante tres meses el turno correspondiente al correo, pero “su empuje gris”, gozoso con el “triunfo” del 18 de octubre, que acrecentó su fama de indispensable colaborador del señor Figueroa, dejó hacer... Hoy, apurado por las circunstancias, advierte su equivocación.
Así marcha todo bajo este gobierno de inepticia y de nulidad.

La enseñanza secundaria

El doctor Naón tiene proyectada una nueva reforma al plan de enseñanza secundaria. Una nueva reforma! Ya los profesores y los alumnos están hartos de reformas.
Cada nuevo ministro—y han pasado tantos—fabrica un nuevo plan de estudios y, bueno o malo, lo impone. Se desconfía en cambio la enseñanza primaria; no se crean nuevas escuelas y el analfabetismo aumenta.
Así las poblaciones del interior dejan vegetar en una ignorancia absoluta a sus niños, o los entregan a merced de cualquier fraude cana!.
Esto es lo que el ministro hasta olvidó proyectar—de fondos necesarios a la instrucción primaria, haciendo peligrar la existencia de muchas escuelas, y con lo que a la miseria a los maestros y al vagabundaje a los alumnos.
El doctor Naón no quiere mostrarse menos erudito que sus antecesores y se las toma con la enseñanza secundaria. Hasta cuándo!

TELEGRAMAS

ITALIA
LA CATASTROFE DE SICILIA Y CALABRIA
ROMA, 9.—Informes recibidos de Messina comunican que se ha conseguido retirar a Jueves último de entre los escombros a unos seis sobrevivientes de la catástrofe.
ROMA, 9.—Informan de Messina que el cable de un buque rompió el cable del estero de Messina, interrumpiendo por consiguiente las comunicaciones telegráficas. Se “cambiará en seguida los elementos necesarios para restablecerlas.

ESTADOS UNIDOS

EL CONGRESO ESTÁ CONTRA ROOSEVELT
WASHINGTON, 9.—Antes que el congreso se reúna, se ha rehusado al mesaje enviado por el presidente Roosevelt, por considerar que contiene conceptos despreciosos para los legisladores.
WASHINGTON, 9.—La cámara de representantes se ha reunido, adoptando sus miembros por 215 votos contra 35, una resolución tendiente a entregar a la mesa de la cámara la parte del mesaje del presidente, Mr. Teodoro Roosevelt, en lo que se relaciona a la policía secreta.

FRANCIA

Los asuntos marroquinos.
PARIS, 9.—Esta mañana el jefe del gabinete, Mr. Clemenceau, y los ministros de relaciones exteriores y de guerra, señores Pichon y general Piquart, celebraron una conferencia sobre los asuntos marroquinos. A dicha conferencia asistió también el alto comisionado de Francia en Marruecos, general Llautey.
Buques de vuelta de Mesina
PARIS, 9.—Telegrafan de Tolón que ha fondeado hoy en ese puerto la división naval francesa que había sido enviada a Mesina para cooperar en los trabajos de salvamento.

ESPAÑA

TEMPORAL EN BILBAO
MADRID, 9.—Telegrafan de Bilbao que reina desde esta madrugada un violento temporal.
La ría de Bilbao ha experimentado una gran crecida, y varios lanchones fueron destruidos.
La línea férrea ha sufrido también algunos desperfectos.
En las minas de los alrededores se han producido algunos desprendimientos de tierra.
Cómo cuidan sus privilegios los ministros del señor
MADRID, 9.—Los prelados de Burgos han dirigido una carta al jefe del gabinete, don Antonio Maura, protestando contra el proyecto del ministro de hacienda, señor González Besada, de declarar la caducidad de ciertos créditos del Estado.
El presidente del consejo de ministros señor Maura, puso en conocimiento del ministro de hacienda el contenido de dicha carta.
El señor González Besada ha contestado a dichos prelados que su proyecto no afecta en nada los bienes de la Iglesia.
Sol y Ortega vuelve al Senado
MADRID, 9.—En los círculos políticos de esta capital se asegura esta tarde que el señor Sol y Ortega volverá en breve al Senado.
Cuándo regresará Ferroux a España
MADRID, 9.—Se dice que el diputado don Alejandro Ferroux no regresará a España hasta tanto que el congreso de diputados no acuerde su admisión.
Portugal se ha salvado!
MADRID, 9.—Se desmiente rotundamente el rumor de encontrarse enfermo el rey Manuel de Portugal.
También queda desvirtuada la versión que atribuye al soberano portugués la intención de realizar un viaje a España para reponer su salud.

LA GENTE MUEBE DE FRIO

LONDRES, 9.—Telegrafan de Pekín que reinan grandes fríos en China, y que centenares de personas se ven expuestas a perecer en la intemperie.
6.000 afganes en territorio persa?
LONDRES, 9.—“The Daily Mail” en su número de hoy, sábado, publicó un despacho de Teheran informando que allí circula con insistencia el rumor de que 6.000 afganes, seguidores de seis cañones, han pasado la frontera persa en Semnan.
El rey Eduardo irá a Berlín
LONDRES, 9.—Un telegrama de Berlín, que publica “The Times” en su número de esta mañana, anuncia que la visita del rey Eduardo de Inglaterra a esa capital está oficialmente fijada para la primera quincena del mes de febrero próximo.

LOS SERVIOS Y LOS TCHÉQUES

SE COMPIOTAN CONTRA AUSTRIA?
LONDRES, 9.—Los diarios de esta capital publican telegramas de Praga informando que el gobierno austriaco se ha apoderado de varios despachos procedentes de Belgrado, los cuales eran dirigidos a los nacionalistas tchecos, y que indican la tramitación de un complot servio-tcheco contra Austria.
Discurso de M. Haldane
LONDRES, 9.—Comunican de Edinburgo que el ministro de guerra, M. Haldane, ha pronunciado hoy un discurso en esa ciudad.
El ministro declaró que la situación actual en lo que concierne a la actitud de la cámara de los lores, no se prolongará por mucho tiempo.
Dijo Mr. Haldane que el gobierno británico adoptará medidas a fin de dejar fijado el centro de gravedad de la influencia política, sin el cual la verdadera democracia es imposible.

FRANCIA

TRES CONDENADOS A MUERTE
PARIS, 9.—“Le Petit Parisien” anuncia que probablemente serán ejecutados el lunes próximo, en Bethune, dos condenados a muerte.
PARIS, 9.—La corte de asces de Versailles condenó a muerte al ex-forzado Albinet, a pesar de sus continuas protestas sosteniendo que él no es Albinet sino Sero. Tres de sus cómplices han sido condenados a trabajos forzados perpetuos, y otros a cinco y dos años de prisión.
El jurado firmó un recurso recomendando la computación de Albinet.

ROMANIA

RENUNCIA COLECTIVA DEL GABINETE
BUCHAREST, 9.—El gabinete rumano ha presentado hoy su renuncia colectiva al rey don Carlos I.
El asunto de la mujer embolsada
El crimen de que fué víctima la infeliz Dolina Perera está pasando por una fase crítica, que se presenta por toda clase de comentarios.
Detenido el presunto asesino Juan Iribari (a) el Reo, y observado minuciosamente, se le halló—como dignos ayer—vestigios de sangre en las uñas de las manos, al tomarse las impresiones digitales.
Encargado el químico Dubois de analizar si era sangre humana, informó dando detalles particulares que establecen casi la seguridad de que el buscado criminal era el “Reo”.
Pero ahora se nos viene a decir que los globos de sangre hallados en el análisis son posiblemente del mismo desgraciado “reo”, al que el químico se la habría sacado; acaso por descuido, con unas pinzas al extraerle de debajo de las uñas la sujeción sospechosa.
Se agregan otros detalles que contribuyen a comprometer la seriedad de los investigadores y pruebas, antes que un confesar su fracaso desearían cargarle a cualquiera el muerto, con tal que su crédito no quedara mal parado.

De las Provincias

SANTA FE
ROSARIO
Las policías argentinas—Ladrones pollicales
ROSARIO, 9.—Ayer se presentó al consular de Italia en esta ciudad el sábidio italiano Vicenzo Gioia, vendedor ambulante, solicitando su intervención en un abuso que resulta un latrocinio perpetrado por un comisario de policía de Cañada de Gómez y el que fué víctima.
Según refiere Jodice, fué detenido por el sin la correspondiente patente, y una vez en la comisaría se le obligó a dejar en depósito 315 pesos que llevaba consigo. Al ser puesto en libertad, el comisario le devolvió solamente 110 pesos, sin atender sus reclamaciones por los 205 pesos que se le devolvían.
Se trata de un pobre hombre sin relaciones, que por esa circunstancia se ha visto en la necesidad de recurrir a su consular para que se le haga justicia contra los ladrones que desempeñan funciones policiales.
Se espera ver qué actitud observará el gobierno frente a este caso que por cierto no honra a la policía.
Las policías de Echagüe—Un sistema “verge”
ROSARIO, 9.—Está siendo sometido a desfachas sin cuento el departamento Caseros, que tiene por centro la ciudad de Casilda.
Sus autoridades policiales, que un tiempo hicieron concebir al vecindario algunas esperanzas de tranquilidad y mejoramiento, se han pasado tan de lleno al sistema imperante en las esferas del gobierno, que ya no hay recurso arbitrario que que no hayan echado mano.
La amenaza y la imposición como medio de lograr para el gobierno adiciones extraordinarias, esgrimidas como arma de triunfo y ostentación de feo de las autoridades, no han bastado a satisfacer los anhelos de poder alguno se exteriorizan para dominar la situación en toda la línea.
Ha sucedido al empleo de esos recursos la vigencia de un más vergonzoso procedimiento que consiste en hacer subvencionar a los comisarios de policía por los comerciantes, so pena de intolerables represalias y de permitir que los pillos de todo calibre avancen como a saco sobre las poblaciones.
El hecho es característico de una época que no tiene precedentes en la crónica

TURQUIA

LOS SUCEOS DE MOSUL
CONSTANTINOPLA, 9.—Los desórdenes que se han producido en Mosul fueron originados por el arresto de un soldado que había ultrajado a una mujer.
Los compañeros del detenido atacaron el puesto policial, debidamente armados, a fin de que se pusiera en libertad al culpable. El hecho causó pánico general en toda la población.
Las puertas de la cárcel fueron violentadas, y los detenidos se precipitaron por la ciudad llevando a cabo actos de pillaje y saqueo.
Unos treinta individuos han sido muertos en la refriega.

LA ANEXIÓN DE CRETA A GRECIA

Protesta de 10.000 manifestantes
CONSTANTINOPLA, 9.—Se ha realizado hoy en esta capital un grandioso mitin en el que tomaron parte alrededor de 10.000 personas.
En él se protestó enérgicamente contra la anexión de la isla de Creta a Grecia.

MÉJICO

FUERTES TEMBLORES DE TIERRA
MEXICO, 9.—Toda la costa occidental de México, ha sido sacudida ayer por un temblor de gran intensidad.
En las ciudades de Acapulco y de Oaxaca se donde el temblor se ha dejado sentir con mayor violencia.
Hasta ahora no hay noticias de haber que lamentar pérdidas de vidas.

FRANCIA

Los asuntos marroquinos.
PARIS, 9.—Esta mañana el jefe del gabinete, Mr. Clemenceau, y los ministros de relaciones exteriores y de guerra, señores Pichon y general Piquart, celebraron una conferencia sobre los asuntos marroquinos. A dicha conferencia asistió también el alto comisionado de Francia en Marruecos, general Llautey.
Buques de vuelta de Mesina
PARIS, 9.—Telegrafan de Tolón que ha fondeado hoy en ese puerto la división naval francesa que había sido enviada a Mesina para cooperar en los trabajos de salvamento.

ESPAÑA

TEMPORAL EN BILBAO
MADRID, 9.—Telegrafan de Bilbao que reina desde esta madrugada un violento temporal.
La ría de Bilbao ha experimentado una gran crecida, y varios lanchones fueron destruidos.
La línea férrea ha sufrido también algunos desperfectos.
En las minas de los alrededores se han producido algunos desprendimientos de tierra.
Cómo cuidan sus privilegios los ministros del señor
MADRID, 9.—Los prelados de Burgos han dirigido una carta al jefe del gabinete, don Antonio Maura, protestando contra el proyecto del ministro de hacienda, señor González Besada, de declarar la caducidad de ciertos créditos del Estado.
El presidente del consejo de ministros señor Maura, puso en conocimiento del ministro de hacienda el contenido de dicha carta.
El señor González Besada ha contestado a dichos prelados que su proyecto no afecta en nada los bienes de la Iglesia.
Sol y Ortega vuelve al Senado
MADRID, 9.—En los círculos políticos de esta capital se asegura esta tarde que el señor Sol y Ortega volverá en breve al Senado.
Cuándo regresará Ferroux a España
MADRID, 9.—Se dice que el diputado don Alejandro Ferroux no regresará a España hasta tanto que el congreso de diputados no acuerde su admisión.
Portugal se ha salvado!
MADRID, 9.—Se desmiente rotundamente el rumor de encontrarse enfermo el rey Manuel de Portugal.
También queda desvirtuada la versión que atribuye al soberano portugués la intención de realizar un viaje a España para reponer su salud.

QUILMES ES UNA CERVEZA INSUPERABLE

A LOS TRES OCHO

8-8-8

1849 - RIVADAVIA - 1849
Buenos Aires

SOMBRERERIA, CAMISERIA
ROPA BLANCA Y PARUELOS

Asociación Obrera

de SOCORROS MUTUOS

Calle MEXICO 2070 - Buenos Aires

En esta sociedad, constituida y admitida por trabajadores, tienen cabida todas las personas de ambos sexos desde hasta 45 años de edad.
No se paga derecho de ingreso.
Cuota mensual: \$ 1.20.

Trabajo pedido

MAESTRO ALBAÑIL, competente en frentes imitación de piedras y refacciones de obra. Va al campo. Dirigirse por carta a Carlos Bovis, Lumbare 839. Y. 4.

LUSTIADOR DE MUEBLES—Se ofrece para todo trabajo perteneciente al ramo. Por carta a nombre de J. Pose, calle V. F. López 1358, Avellaneda.

Fábrica de Cocinas

ECONÓMICAS

Refactorias para campañas

G. AERTARITA

Barrido completo de planchas francesas para brillo, introducidas directamente

1067 - PERU - 1067

CASEROS - LANUS

Se venden 4 lotes de terreno

2 en Caseros, a la entrada del taller del P. Q. P. 1039 v. c.; 2 en Lanús, formando esquina en Villa Higuieritas, 628 v. c. Precio módico. Verlos y tratar: A. Martínez, Honduras 1646. Coop. Telefónica 188. Villa Crespo.

BANCOS

BANCO ESPAÑOL DEL RIO DE LA PLATA—Reconquista 200.

Capital suscrito... \$ 50.000.000,00 cjl.

Capital realzado... " 41.370.260,00 "

Fondo de reserva y previsión... " 9.356.377,21 "

Premio a recibir sobre las 300.000 acciones emitidas y que se incorporará al fondo de reserva... " 2.032.435,00 "

SUCURSALES:

Madrid, París, Londres, Génova, Montevideo, Rosario de Santa Fe, La Plata, Bahía Blanca, Mendoza, San Juan, Tucumán, Salta, Córdoba, San Nicolás, Santa Fe, Mercedes, E. A. Dolores, Balneario, Once de Septiembre, Pueyrredón número 187, Boca del Riachuelo, Almirante Brown núm. 1422, y Barracas al Norte, Vieytes 1925.

Corresponsales directos en Europa, Asia, África, Oceanía, América del Norte y del Sur, etc.

Expide cartas de crédito, letras de cambio y transferencias por cable. Compra y venta de títulos y valores cotizables en las plazas comerciales. Cobranzas de cupones y dividendos. Se reciben valores y títulos en custodia. Descuentos y cobranzas se pagarán y letras. Se reciben depósitos hasta nuevo aviso, en las condiciones siguientes:

MIL. OJS.

En cuenta corriente... sin interés

A 30 días... 1 1/2 o/o

" 60 días... 2 1/2 o/o

" 90 días... 3 1/2 o/o

" 6 meses... 4 o/o

" 1 año... 4 1/2 o/o

" 2 años... 5 o/o

" 3 años... 5 1/2 o/o

" 4 años... 6 o/o

Depósitos a premio con libreta desde 10 cjl hasta 10.000 pesos cjl, después de 60 días... 4 o/o

COBRA: MIL. OJS.

En cuenta corriente, en oro y billetes... 3 o/o

Descuentos generales convencional Buenos Aires, 10, Enero 1909. Jorge A. Mitchell, gerente.

BANCO DE ITALIA Y RIO DE LA PLATA—Corresponsal del Banco di Napoli

Barrionís Mitré 418.—Sucursales: Rosario de Santa Fe, La Plata, Bahía Blanca, Paraná, Concordia, Gualeguaychú, Guayguay, Uruguay, Victoria, Curuzú-Cuatiá, La Plata—Agencia: Puerto Ing. White.

Capital... \$ 4.000.000 ojs

Fondo de reserva... " 573.000 "

Fondo de provisiones... " 500.000 "

SE ABONA

Por depósito en cuenta corriente... hasta \$ 100.000 oro... 1 o/o

Por depósito en cuenta corriente... hasta 200.000 mjn... 1 o/o

Excediendo de estas sumas, sin interés.

A plazo fijo de 30 días... 1 1/2 o/o

" 60 días... 2 1/2 o/o

" 90 días... 3 1/2 o/o

" 120 días... 4 o/o

A mayor plazo... 4 o/o

COBRA

Por adelantado en cta. etc... 3 o/o

Se dan cartas de crédito libras y dólares en cuenta corriente sobre todas las principales ciudades de Europa, Nort-América, Brasil, Chile, Paraguay, como también cheques sobre varios puntos de la República y sobre Montevideo.

Se dan órdenes de pago sobre todas las ciudades de Italia que tienen oficina postal. Se hace maná efectuar pagos por medio de telegramas, y trata en general todas las operaciones bancarias.

Para más informes dirigirse a la gerencia del establecimiento.—Buenos Aires, Febrero 12 de 1909.—J. Bernasconi.—M. Belli. Il. Agracia.

BANCO DE GALICIA Y BUENOS AIRES

Reconquista 146 y 148.—Capital autorizado: \$ 2.000.000 mjn.

ABONA

Por depósito en cuenta corriente... 1 o/o

Por depósito a 30 días... 1 1/2 o/o

Por depósito a 60 días... 2 1/2 o/o

Por depósito a 90 días... 3 1/2 o/o

20 - 25

PESOS SEMANALES

podrán ganar hombres y mujeres en cualquier población de la Argentina desearan de ser nuestros Colaboradores y Representantes trabajando en su casa por nuestra propia cuenta pocas horas del día, fácil artículo NUNCA VISTO EN LA ARGENTINA.

Se remitirá gratis, franco a domicilio, muestrario con detalles y explicaciones para trabajar nuestro admirable invento, útil y entretenido para todos. Escribir a la Dirección de la Sociedad Franco Italiana, Rioja No. 734, Rosario de Santa Fe.

Librería de "LA Vanguardia"

Remitiendo DOS PISOS a esta administración, enviaremos a vuelta de correo una colección compuesta de 33 folios de propaganda socialista, entre los cuales 24 están completamente agotados.

HOY Domingo 10 de Enero EN LANUS

á dos cuadras al Oeste de la Estación del Tranvía Eléctrico y á una cuadra del tranvía de tracción á sangre.

8 lotes. Basé \$ 6 por mes en 80 meses.

4 Casitas. Bases de 20 y 30 \$ por mes.

Venta decidida por división de condominio.

Único desembolso, 3 meses en el acto del remate y tres al recibir el título.

A las 5 sobre los mismos terrenos.

Juan B. Amoretti

Planos y datos, calle Maipú 12.

NOTA.—El Tranvía del Sur coches núm. 102, dejan á los interesados sólo á dos cuadras de los terrenos y casitas, que saliendo de Plaza Mayo emplean 30 minutos, costando el pasaje tan solo 20 centavos.

A. FIORITO y Hnos.

EN QUILMES - "VILLA MARGARITA"

ESPLENDIDA FRACCION DE TIERRA

Conocida por "QUINTA DE POLINI"

Dividida en 250 soberbios lotes y 10 casitas

Venderemos particularmente sobre los mismos terrenos los

HOY DOMINGO 10 Y EL PRÓXIMO 17 DE ENERO HOY

desde las 8 a. m. á 6 p. m.

A 4 pesos

por mes cada lote, sin interés ni comisión

Único desembolso una sola mensualidad al retirar el boleto de compra. Posesión inmediata. Títulos perfectos que los interesados pueden hacer revisar con el escribano de su confianza.

Por planos y boletos gratis á nuestros escritorios Vieytes 1900 y Defensa 127, Cooperativa Telefónica 205, Bcas. Unión Telefónica 714, Bcas.

A. Fiorito y Hnos.

Imprenta LOTITO Y BARBERIS LAVALLE 469

MANIFESTAMOS QUE «PALACIOS»

REGALO de LOTES de TERRENO A LOS FUMADORES DE LOS CIGARRILLOS RICO TIPO

SALEN EDEN

CIGARROS TOSCANOS ESPECIALES

AVANTI

EXPOSICION DE MILAN 1906

SON LOS MEJORES

HOY HOY

CONTINUACION DEL REMATE

de los 1539 lotes frente mismo calle por medio de la Estación Tablada (F. C. O.)

Bases 1 á 3 \$ por mes el lote

Tren expreso gratis á la 1.30 Planos y boletos, Rivadavia 549.

Nota importante: En el primer remate han sido vendidos 267 lotes, entre 137 compradores, por precios que varían de 4.10 á 14 pesos la mensualidad, dando un promedio de 6.85 pesos la mensualidad, y este segundo remate se efectuará en la misma forma libérra del anterior y se podrán en venta las manzanas más próximas á la estación.

M. T. Durán.

SUBSCRIPCIONES ANUALES Y SEMESTRALES LOS PREMIOS

Table with columns for prize numbers and names of winners. Includes sections for ANUALES and SEMESTRALES.

Los premios se entregarán en la administración, mediante la presentación del número correspondiente.

FUMADORES CIGARROS IMPORTADOS

TOSCANOS

CAVOUR

VIRGINIA

DE LA RENOMBRADA MARCA

" OTTONE "

lá \$ 0.05 cada uno

CUIDADO CON LAS IMITACIONES

Cada anillo de control debe llevar impresa en tinta colorada la marca:

Únicos importadores: Mignaquy y Cia. B. MITRE 1250

CRISTALERIA "BENAGLIA"

Los mejores vidrios y más resistentes de Sud América

Table listing various glass products and their prices.

ÚNICO PROVEEDOR DE BOTELLAS BIL

FOTOGRAFIA Dagnino Hnos.

ENTRE RIOS 633 - BUENOS AIRES

SE HACE EL DESCUENTO DEL 10 POR CIENTO A LOS SUBSCRIPTORES DE LA VANGUARDIA Y A TODOS LOS AFILIADOS A LAS AGRUPACIONES DE RESISTENCIA QUE PRESENTEN EL RECIBO DEL ÚLTIMO MES

CUYO 522 al 562

A. CABEZAS

EN LIQUIDACION

MAÑANA LÚNES EMPLEZA

EN MI CASA LA GRAN LIQUIDACION!!

Más de cinco millones de pesos los liquidaré por dos millones.
 La diferencia á favor de los compradores será de tres millones.
 La mercadería en liquidación es toda la de mi casa, correspondiente á Verano y medio tiempo.
 En todas las secciones de mi casa podrán hacerse compras excepcionalmente ventajosas.
 Comprando en mi casa en esta liquidación, se puede con las diferencias de precio, nivelar cualquier presupuesto.
 No pongo ningún límite á la cantidad que se quiera comprar
 No solo los particulares pueden aprovecharse sino también los comerciantes.
 Mi objeto es descongestionar mi casa de su colosal stock.
 En mi casa en esta GRAN LIQUIDACION hallará Vd. de todo.
 Todo magnífico, todo de primer orden, todo última moda, todo recién llegado, todo recién creado, todo recién fabricado.
 Recuerde que mi casa es la que importa los artículos más prácticos, los más convenientes, los más garantidos.

LIQUIDO

Confecciones en general para Hombres, para Jóvenes, para Señoras, para Niños, y para Niñas. Miles de modelos, verdaderas montañas de mercaderías.
Sastrería: Ropa Sobre Medida para Hombres.
Camisería y Bonetería para Hombres, para Señoras, para Niños y para Niñas, en surtidos colosales.
Leñería: para Señoras y Niñas, Layettes, para Bebés.
Ropa de cama y ropa de mesa en general.
 Cortinas, visillos stores, brise-bise, carpetas de todas clases.
 En estas secciones, hay grandes picninchas, que deben aprovechar los que estén próximos á casarse, los dueños de Hoteles y Restaurant, y los que deseen renovar sus ajuars.

LIQUIDO

Sombrería: para Hombres y Niñas.
Modas y sombreros y Novedades para señoras y Niñas.
Corsetería: carpetas, carteras, monederos bolsitas.
Perfumería: en general y útiles de toilette.
Orbitería: pañuelos, bastones, tiradores, paraguas y ligas.
Trajes de baño: calzado de baño, toallas y sábanas y salidas de baño, Esponjas, peines, cepillos.
Pajamas de todas clases.
Calzado en general: para hombres, para señoras, para niños, para niñas y para bebés.
Artículos para viaje y artículos de cuero y marroquinería en general.
Gramófonos y discos lo más notables, otra gran cantidad de mercaderías todas de inmejorable calidad.

REFLEXIONEN DOS COMPRADORES SOBRE NUS CONVENIENCIAS!!!

Esta LIQUIDACION la haré en el menor tiempo posible desdeñando todo sacrificio

*Necesito espacio. Necesito convertir en moneda nacional la mercadería que tengo
 Tengo forzosamente que evolucionarla*

Por la mañana, temprano, hay menos aglomeración y SE ELIJE MEJOR

Los que les sea imposible venir del interior, pueden pedir por carta y recibirán todos los artículos con la rebaja correspondiente

Nada comprometen, si no fuera de su agrado lo recibido, devolveré el importe más los gastos de flete ocasionados.

Para los que no se hallen con fondos ó no deseen emplear dinero al contado en mi gran liquidación, les ofrezco mi Sección de crédito á pagar en 12 meses, sin que por eso tengan el más mínimo recargo en los precios, ni diferencia alguna al efectuar sus compras.

El carnet de crédito estará en su bolsillo y al presentarlo en la tienda tendrá igual valor al dinero efectivo.